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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжается работа по территориальному планированию полуострова 
     Первый заместитель Руководителя Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Галина Гаврилова провела рабочее совещание с представителями 
Научно-исследовательского и проектного института урбанистики г. Санкт-Петербурга (далее – 
институт), на котором была рассмотрена схема территориального планирования Таймыра. Во 
встрече приняли участие заместители Руководителя Администрации муниципального района, 
начальники структурных подразделений и органов районной Администрации, а также 
сотрудники администрации города Дудинка.  
     Проект, который в настоящее время находится на завершающей стадии, представила 
Первый заместитель директора института Джамиля Шалахина. По ее словам, далее 
предстоит большая работа по согласованию схемы территориального планирования 
муниципального района с поселениями Таймыра, краевыми и федеральными властями и 
структурами. «В силу специфики территории полуострова в ходе работы проект неоднократно 
дорабатывался, в него было добавлено несколько разделов по разным отраслям 
деятельности. Это завершающая стадия, до конца текущего года необходимо согласовать все 
внесенные изменения и уже в январе 2012 года собрать всех недропользователей, 
осуществляющих деятельность на Таймыре, и глав поселений для ознакомления с 
разработанной схемой», - отметила она.  
     В ходе совещания его участники обсудили представленный проект по разделам и 
отработали на месте возникшие вопросы. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Дудинки проверили работу муниципального предприятия. 

20 декабря члены рабочей группы, в состав которой вошли депутаты Дудинского 
городского Совета, представители Общественного совета и курирующий заместитель 
Администрации города, посетили муниципальное унитарное предприятие «Ритуал».  

Поводом для визита послужили жалобы горожан на работу МУП «Ритуал». 
Руководитель предприятия Сергей Аладин принес извинения дудинцам, по отношению к 
которым его сотрудники позволили некорректное или невнимательное отношение. В то же 
время некоторые из допущенных нарушений объясняются совершенно объективными 
сложностями. Условия Крайнего Севера в сочетании с ветшающей техникой порой приводят к 
форс-мажорным обстоятельствам, заметно увеличивая время, которое обычно тратится на 
изготовление одной могилы. 

После подробного изучения ситуации членами рабочей группы были сформированы 
следующие рекомендации: руководителю предприятия добиться повышения эффективности 
работы диспетчерской службы; организовать деятельность «Ритуала» таким образом, чтобы 
ни при каких обстоятельствах не допускать нарушения сроков захоронения.    

В то же время было решено еще раз встретиться в начале следующего года в 
Администрации города, чтобы рассмотреть возможность приобретения для нужд предприятия 
трактора с навесным оборудованием и иной требующейся техники. 
  «Проблему с нехваткой техники решать можно и нужно, и городские власти 
обязательно уделят этому соответствующее внимание. Но зачастую обычное участие, 
уважение, проявленное к другому человеку, способны разительно улучшить ситуацию и 
предотвратить конфликт», – подытожил результаты рейда рабочей группы заместитель 
Председателя Городского Совета Павел Морозов. 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Начался второй тур грантового проекта «Я - крутой»  
По программе патриотического воспитания, разработанной председателем норильского 

молодежного парламента Алексеем Лупкой, для учащихся восьмых классов организованы 
встречи с участниками локальных боевых конфликтов Чечни и Афганистана.  

Их можно разделить на два блока - это видео-презентации, составленные из архивных 
фотографий самих военнослужащих, и беседы в форме диалога. Откровенные рассказы 
ветеранов, оказавшихся в горячих точках в возрасте 18-19 лет, не могут не произвести 
сильного эмоционального впечатления. Школьники имеют уникальную возможность 
прочувствовать природу героизма, который, по словам непосредственных участников 
сражений, всего один шаг отделяет от случайностей, или же понять, что страх перед смертью 
зачастую отступает перед страхом подвести боевых товарищей. После таких встреч точно 
можно сказать, что даже если у ребят не возникло желание пройти срочную службу, то на 
памятник «Черный тюльпан» у них не поднимется рука. Этот мемориал регулярно страдает от 
вандалов, о чем с особой болью говорили люди, как никто знающие его символическое 
значение.  

Следующий тур начнется 25 декабря на манеже Дома спорта «Арктика», где 
восьмиклассники примут участие в образовательной спортивной эстафете. Ребята будут 
соревноваться в технике рукопашного боя и выживания на местности, кроме того, 
профессиональные спортсмены проведут для них мастер-классы. Свое спортивное искусство 
продемонстрируют альпинисты и страйкболисты. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Норникель" начал модернизацию крупнейшего в России металлургического завода   

К модернизации крупнейшего в России Надеждинского металлургического завода /НМЗ/, 
расположенного в Норильске, приступила компания "Норильский никель". Она будет 
проведена в рамках реализации Стратегии производственно-технического развития компании 
на период до 2025 года. Общий объем средств в реконструкцию предприятия составит 1,3 
млрд долларов, сообщили сегодня ИТАР-ТАСС в пресс- службе "Норникеля". 

Основной целью модернизации завода станет снижение затрат за счет вывода из 
эксплуатации морально и физически устаревших технологических участков, а также 
увеличение выпуска товарной продукции. 

По данным пресс-службы, реконструкция обогатительного и металлургического 
производства НМЗ позволит не только сократить негативное влияние снижения качества 
рудной базы и решить часть экологических проблем, но и получить значительную 
дополнительную прибыль, вывести основные предприятия компании на качественно новый 
уровень производства. 

"Последовательное увеличение мощности НМЗ для переработки всего никелевого сырья 
позволит закрыть устаревшие технологические участки другого норильского предприятия - 
Никелевого завода. Это вызовет существенное снижение затрат на переработку никелевого 
сырья в целом по заполярному филиалу компании и сохранит конкурентные преимущества 
предприятия после внедрения затратных технологий очистки отходящих газов от серы", - 
подчеркнули в пресс-службе. 

В результате модернизации НМЗ переработка никелевых концентратов будет 
осуществляться на одном предприятии - Надеждинском металлургическом заводе. 

ИТАР-ТАСС 
 

FT сообщила о пропаже акций "Норильского никеля"  
 В собственности голландского трейдера Trafigura осталось только 0,9 процента акций ГМК 

"Норильский никель", в то время как по результатам прошлой отчетности их было восемь 
процентов. Об этом пишет газета The Financial Times, которой удалось ознакомиться с 
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отчетностью трейдинговой компании. Издание отмечает, что из отчетности невозможно 
установить, куда пропали ценные бумаги компании.  

Источники издания выдвинули три версии исчезновения пакета ценных бумаг, 
оцениваемого в два миллиарда долларов. Во-первых, трейдер мог продать акции 
заинтересованным инвесторам. Кроме того, доля Trafigura в компании могла уменьшиться в 
ходе обратного выкупа акций, который состоялся в сентябре 2011 года. Трейдер также мог 
изменить схему управления ценными бумагами ГМК, в результате чего они не отражаются в 
отчетности.  

…В "Русале" "Газете.ру" заявили, что сделка по продаже акций "Норильского никеля" 
трейдеру Trafigura имела мнимый характер и проводилась в пользу "Интерроса". В 
алюминиевом холдинге утверждают, что сделка изначально была спланирована таким 
образом, чтобы трейдер выкупил бумаги ГМК по заниженной цене, после чего продал их 
обратно "Норильскому никелю" по более высокой стоимости. Комментариев от "Интерроса" 
пока не последовало.  

Trafigura выкупила восемь процентов акций "Норильского никеля" в четвертом квартале 
2011 года. Трейдер приобретал казначейские акции - ценные бумаги, выпущенные ГМК и 
находившиеся в его собственности. Обратный выкуп акций "Норильский никель" объявил во 
второй половине 2011 года, после третьего отказа "Русала" продать свой пакет менеджменту 
ГМК. В "Русале" неоднократно заявляли, что руководство комбината действует в интересах 
"Интерроса". 

«Лента» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
За плохие результаты на выборах под давлением краевых властей главы 
Емельяновского и Березовского районов написали заявления об отставке 

21.12.2011 За плохие результаты на выборах под давлением краевых властей главы 
Емельяновского и Березовского районов написали заявления об отставке. Об этом сообщил 
"Авторитетному радио" информированный источник. Руководство края, ответственное за 
результаты «Единой России» на выборах в Госдуму, решило наказать глав районов и 
городов, где партия показала наихудший результат. По нашим данным, своих постов лишатся 
главы Емельяновского и Березовского районов края. Также оказывается давление  с 
требованием уйти в отставку на Мэров Ачинска и Дивногорска.  

 Депутат Госдумы от Красноярского края Валерий Зубов считает, что чиновники совершают 
ошибку, пытаясь наказать руководителей городов и районов за волеизъявление народа: «К 
чести красноярской власти я на ее защиту встану, хотя во много выборов много препятствий 
имелось с ее стороны, но более рационально, более честно, мне кажется, выборы прошли в 
Красноярском крае. И то, что сейчас пытаются прессовать администрации разных уровней за 
результаты выборов – это ошибка. Наоборот, надо ставить плюс тому доктору, который 
правильный диагноз поставил. Наша региональная власть более разумно отреагировала на 
то, что произошли изменения в обществе. Сегодня ни парламент, ни президент, ни 
правительство не обращать внимание на то, что происходит на улице, не имеют права, не 
должны отшучиваться, высокомерно комментировать, как мы наблюдали это по некоторым 
телеэфирам, это недопустимо. Все, население прорвало». 

«Авторадио-Красноярск» 
 
Предприятия "Роснефти" стали новым источником загрязнения атмосферы в 
Красноярском крае  

Дочерние компании НК "Роснефть" стали новыми мощными источниками загрязнения 
атмосферного воздуха в Красноярском крае. 

Об этом говорится в докладе, подготовленном Минприроды региона и специалистами ряда 
федеральных ведомств. 

В 2010 году ЗАО "Ванкорнефть", разрабатывающая Ванкорское нефтегазовое 
месторождение, заняло пятое место среди главных загрязнителей атмосферы региона. 
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Выбросы превысили 50 тысяч тонн (в 2009 году – 7 тысяч тонн). Другая "дочка" "Роснефти" 
ОАО "Восточно-Сибирская нефтегазовая  компания"  направила "в небо" 2600 тонн различных 
веществ. 

Остается значительным источником загрязнения также Ачинский НПЗ – около 20 тысяч 
тонн в год. 

Добавим, что общие вредные выбросы в атмосферу в крае превышают ежегодно два 
миллиона тонн. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Первая партия ОЯТ для «сухого» хранилища прибудет в Железногорск в январе 

 Первая партия радиоактивных отходов для «сухого» хранилища прибудет в Железногорск 
в начале следующего года, сообщили 21 декабря в пресс-службе Горно-химического 
комбината.  

19 декабря генеральный директор Росатома Сергей Кириенко подписал акт о готовности 
«сухого» хранилища, которое предназначено для безопасного хранения отработавшего 
ядерного топлива. Проектирование объекта началось в 2003 году, строительство — в 2006 
году, а закончено, как и планировалось, в конце 2010 года. В декабре 2010 года ГХК 
приступил к пусконаладочным работам и опытной эксплуатации узла перегрузки. В течение 
2011 года были успешно инсталлированы все элементы технологического комплекса «сухого» 
хранилища, 9 декабря 2011 года ведомственная комиссия госкорпорации «Росатом» 
подписала акт о готовности «сухого» хранилища к работе с ОЯТ РБМК-100. 19 декабря этот 
акт утвердил гендиректор Росатома Сергей Кириенко. 

Как обещают на ГХК, созданный объект, состоящий из "мокрого" и "сухого" хранилищ, 
полностью обеспечит потребности атомной энергетики страны на ближайшие 15 лет. 
Вместимость только «мокрого» хранилища, которое было реконструировано в 2011 году, 
составляет 8,6 тыс. тонн диоксида урана. Гарантийный срок хранения отработанного топлива 
определен в 50 лет. За ближайшие 15 лет на базе хранилища планируется построить 
опытный завод по радиохимической переработке отходов, который, как обещают на ГХК, 
станет технологической основой полномасштабного завода по регенерации топлива РТ-2. 

Первый состав, который привезет топливо с Ленинградской атомной станции, выехал из 
Красноярского края 3 декабря. Ожидается, что он вернется в начале 2012 года. 

Новое хранилище ОЯТ появится под Красноярском к 2015 году 
Newslab.ru 

 
Красноярский спикер не вписался в номенклатуру. Давление федерального руководства 
партии власти на сибиряков может аукнуться на президентских выборах 

Вчера должна была состояться первая сессия второго созыва Заксобрания Красноярского 
края. Однако распоряжением губернатора Льва Кузнецова она перенесена на 28 декабря. Как 
говорится в сообщении пресс-службы губернатора, к главе региона «поступили обращения 
представителей политических партий, избранных в состав Законодательного собрания, с 
просьбой перенести дату сессии на другое число для проведения дополнительных 
консультаций по формированию руководящих органов Законодательного собрания края». 
Между тем в кулуарах парламента говорят, что неожиданный перенос сессии связан с 
нежеланием федерального руководства «Единой России» видеть на посту спикера краевого 
парламента Александра Усса.  

Интрига вокруг поста спикера Заксобрания закрутилась на прошлой неделе. 15 декабря 
прошло заседание регионального политсовета красноярских единороссов. На нем было 
принято решение «предложить для рассмотрения президиуму генерального совета партии 
кандидатуру Александра Усса для последующего избрания на должность председателя 
Законодательного собрания Красноярского края второго созыва». Сообщение об этом было 
опубликовано на сайте регионального отделения ЕР. Однако федеральное руководство 
партии власти не согласилось с рекомендацией красноярцев. Это решение стало громом 
среди ясного неба для местных единороссов, поскольку более авторитетной фигуры, чем 
Александр Усс, в депутатском корпусе просто нет. Примечательно, что уже 19 декабря 
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сообщение о том, что региональное отделение рекомендовало Усса на пост спикера, с 
партийного сайта загадочным образом исчезло.  

Эксперты полагают, что федеральным единороссам не нравится излишняя политическая 
автономность одного из лидеров красноярской элиты. «Есть основания говорить об интригах 
против многолетнего спикера краевого парламента, который не совсем вписывается в 
номенклатуру, несмотря на необходимые ритуальные заявления и действия, – говорит 
политолог Сергей Комарицын. – Москве никогда особо не нравилась его независимая позиция 
по многим вопросам, однако решение федерального руководства «Единой России» может 
сильно навредить не Уссу, а в первую очередь самой партии власти и губернатору. 
Кузнецова, по сути, просто подставляют – Александр Усс уже давно стал знаковой фигурой не 
только красноярской, но и сибирской политической сцены, поэтому попытка его убрать 
расценивается на берегах Енисея как покушение на самостоятельность региона в вопросах, 
которые считаются здесь прерогативой красноярцев, а не федеральных партийных 
бюрократов».  

По мнению наблюдателей, вся эта история может также быть эхом федеральных событий. 
«В Москве с поста спикера Госдумы убрали Бориса Грызлова, и это было системное кадровое 
решение, которое проецируется и на региональные парламенты. Кремль вроде как пытается 
ответить на запрос общества на новые лица. Попытка убрать Усса вполне вписывается в этот 
тренд, – считает директор Центра стратегического прогнозирования и программ развития 
Красноярского государственного педагогического университета Юрий Москвич. – Шансы на 
то, что эта попытка будет успешной, достаточно велики, хотя сам уход Усса может лишь 
усилить политический кризис, начало которого мы наблюдаем и в России, и в Красноярском 
крае».  

В качестве альтернативных Уссу кандидатов в коридорах власти называют имена Валерия 
Семенова, Виктора Зубарева и Николая Глушкова, однако ни у кого из них на сегодняшний 
день нет достаточного числа сторонников в региональном парламенте для избрания на пост 
спикера. Руководство края и «Единой России» пока последние события не комментирует. 
Оппозиция же готова встать на защиту спикера, с 1998 года руководящего региональным 
парламентом. «Хотя Усса на пост спикера выдвинула «Единая Россия», но и «Справедливая 
Россия» в полном составе будет голосовать за него. Мы уже отправили письмо в его 
поддержку сибирскому полпреду президента России Виктору Толоконскому. По моим данным, 
КПРФ и независимые депутаты также за Александра Усса. Поддерживают его и многие 
медведи, которые понимают, что сохранение Усса на посту председателя краевого 
парламента является гарантией политической стабильности в регионе, – заявил «НГ» депутат 
Заксобрания эсэр Олег Пащенко. – В случае, если Москва попытается переломить нас через 
колено, это вылезет боком федералам уже на президентских выборах». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин пообещал огромный ВВП и маленькие налоги. Уже в этом году инфляция опустится 
до исторического минимума, а через 10 лет Россия по-настоящему заживет 

За ближайшие десять лет Россия должна в полтора раза увеличить ВВП на душу 
населения – с сегодняшних $20,7 тыс. до $35 тыс. на человека. Соответствующее задание 
правительству дал премьер-министр РФ Владимир Путин, выступая на съезде "Деловой 
России", приуроченном к десятилетию этой общественной организации. 

"Мы ставим цель вновь раскрутить маховик экономического роста до 6-7% в год. Через 
пять лет войти в пятерку крупнейших экономик мира и на треть повысить производительность 
труда", – отметил премьер. 

По его словам, что найти такие гигантские средства только за счет госбюджета и 
инфраструктурных компаний невозможно, поскольку это может привести к ослаблению 
макроэкономической и бюджетной устойчивости. А поступать, как некоторые развитые 
экономики, где "бездумно шлепаются банкноты", Россия не может: "если будем это делать, то 
загубим экономику". 
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Центральной темой дискуссии стала давно продвигаемая "Деловой Россией" идея "новой 
индустриализации", рассматриваемой в качестве главного инструмента избавления 
российской экономики от сырьевой зависимости. 

Для запуска "новой индустриализации", по словам Путина, к 2015 г. необходимо довести 
уровень инвестиций в основной капитал практически до 25% ВВП, а затем – и до 30% ВВП. "В 
ближайшие три года в экономику должно быть вложено почти 43 трлн рублей. Чтобы оценить 
масштаб, могу сказать: это примерно равно объему всего ВВП страны в прошлом году", – 
уточнил премьер. 

Рост же бюджетных расходов, по его словам, "влечет за собой повышение налоговой 
нагрузки. "Конечно, на такое неконтролируемое раздувание налогов и тарифов естественных 
монополий мы пойти не можем. При всех проблемах Россия по-прежнему привлекательна 
для инвестиций. В России необходимо запустить наш собственный, внутренний 
инвестиционный мотор, поддержать именно производственный бизнес", – заявил Путин. 

Премьер поручил Минэкономразвития и Минфину разработать предложения по 
перенастройке фискальной политики для индустриального развития РФ, а также рассмотреть 
предложения "Деловой России" по изменению налоговой системы. В частности, Путину 
понравилась идея о ликвидации отдельного налогового учета. "Давайте сделаем. Зачем нам 
двойной учет? Давайте сделаем, кто мешает", – отметил он. 

Путин уверен, что сегодня стране "необходим решительный налоговый маневр". "Нужна 
современная структура налоговой системы. Следует подумать об оптимизации тех налогов, 
от которых, в первую очередь, зависит качественный экономический рост", – сказал он, 
добавив, что эти расчеты необходимо сделать с учетом вступления России в ВТО, а также 
перспектив интеграционных проектов, включая Единое экономическое пространство и 
Евразийский союз. 

Также Путин сообщил, что у властей есть идея обнулить таможенные сборы при 
оформлении экспорта несырьевых товаров. 

Премьер пообещал поработать и по другим направлениям, чтобы облегчить жизнь 
российского бизнеса. В частности, он отметил, что "нужно создать реально действующий 
механизм предоставления госгарантий для среднего бизнеса, принять системные, не 
привязанные к конкретным отраслям решения". 

Обратился глава правительства и к другой острой проблеме, волнующей бизнес. По его 
словам, каждый предприниматель должен быть уверен в том, что право частной 
собственности в РФ надежно защищено законом. "Поэтому мы продолжим укрепление и 
развитие судебной системы, включая создание эффективных механизмов разрешения 
корпоративных споров, пресечения рейдерских схем", – пообещал премьер. 

Завершающим моментом съезда стало подписание "Деловой Россией", 
Минэкономразвития РФ, Внешэкономбанком и Агентством стратегических инициатив 
соглашения о сотрудничестве. Подписи под документом поставили глава Минэкономразвития 
Эльвира Набиуллина, председатель Внешэкономбанка Владимир Дмитриев, президент 
Общероссийской общественной организации "Деловая Россия" Александр Галушка и 
генеральный директор автономной некоммерческой организации "Агентство стратегических 
инициатив по продвижению новых проектов" Андрей Никитин. 

Предполагается, что основной задачей подписантов станет совместная работа по 
созданию промышленно-технологических кластеров. По словам Путина, речь идет о создании 
"мощных территориально-производственных комплексов, дающих импульс развитию целых 
регионов и отраслей, которые откроют путь к формированию десятков тысяч рабочих мест, 
создадут стимулы для смежных отраслей". 

«Утро» 
 

Нарышкин пообещал вернуть дискуссии в парламент. Думская оппозиция на первом же 
заседании продемонстрировала готовность консолидироваться: три фракции дружно 
голосовали за кандидатов в председатели, альтернативных Сергею Нарышкину 

Вчерашнее первое заседание Госдумы шестого созыва было посвящено избранию 
руководства палаты. Ее председателем, как и ожидалось, стал экс-руководитель 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

администрации президента Сергей Нарышкин — за него проголосовали все 238 единороссов, 
но только они. Неожиданностью стало консолидированное голосование всех трех 
оппозиционных фракций за альтернативных кандидатов: за Сергея Миронова 
(«Справедливая Россия») проголосовали 203 депутата, Владимира Жириновского (ЛДПР) 
поддержали 204 коллеги, а Ивана Мельникова (КПРФ) — 208. 

Это стало неожиданностью для единороссов, признает руководитель их фракции Андрей 
Воробьев. «Получается, что все голосовали против “Единой России”, а не за какого-то 
конкретного кандидата от оппозиции, а эсеры вообще постарались выжать максимум 
политических дивидендов, задавая те вопросы, которые уже были согласованы временной 
комиссией, в которую входили и они», — говорит Воробьев. 

Решение объединиться и поддержать друг друга у оппозиционных партий созрело 
буквально за пять минут до голосования — прямо в зале договорились, рассказывает вице-
спикер Думы от ЛДПР Игорь Лебедев. Это демонстрирует, что оппозиция все-таки научилась 
выступать консолидированно, кроме того, это важный политический символ: у единороссов 
больше нет такого убедительного большинства и им придется активно работать над 
дисциплиной, чтобы депутаты не пропускали заседания и в зале были необходимые 226 
депутатов, отмечает эсер Олег Михеев. Дисциплина депутатов действительно важна, сейчас 
идет работа над системой особого контроля, говорит Воробьев, но это не совсем зависит от 
политических обстоятельств — и в прошлом созыве относились к этому внимательно. 

Даже объединившись, все три партии не смогут повлиять на проведение закона, но в 
«Единой России» слишком много недовольных и уважаемых депутатов — им обещали 
определенные должности в комитете, которые партия в некоторых случаях распределила 
«непонятным» людям, отмечает Лебедев. Политическая ситуация может развиваться так, что 
во фракции большинства фактически станет меньше людей, считает член ЦК КПРФ Вадим 
Соловьев. Именно поэтому единороссы оставили норму регламента, по которой все 
голосования открытые, чтобы точно знать, кто из их партийцев как проголосовал, уверен 
Михеев, хотя в ходе подготовки первого заседания оппозиция предлагала ввести тайное 
голосование. 

Кроме того, отмечают собеседники «Ведомостей», в некоторых комитетах может сложится 
соотношение сил 50 на 50 (прежде всего в тех, которыми управляет оппозиция) и заключения 
по законопроектам будут не такими, как у правительства и Кремля. 

И тогда главной задачей для Нарышкина станет умение договариваться с оппозицией, 
говорит Соловьев. Вчера Нарышкин подчеркнул, что мнение оппозиции будет не просто 
выслушиваться, но и учитываться, а Дума станет снова местом для дискуссии. Уже по тому, 
как он проводил первый совет палаты, чувствуется иной подход, нежели был у Бориса 
Грызлова, отмечает Лебедев. 

«Ведомости» 
 

МВД и СК отчитались перед президентом о нарушениях на выборах 
Министерство внутренних дел и Следственный комитет представили президенту России 

Дмитрию Медведеву промежуточный доклад о выявленных нарушениях во время 
предвыборной кампании и парламентских выборов в декабре этого года. Об этом сообщает 
пресс-служба Кремля. 

МВД отчиталось о составлении 2091 административного протокола, при этом наибольшее 
количество правонарушений было зафиксировано в Москве (462), Ставропольском крае (96), 
Самарской (88), Свердловской (80) и Новосибирской (64) областях.  

По данным ведомства, больше всего отмечено случаев нарушения законодательства во 
время изготовления и использования агитационных материалов - 1153. Также зафиксировано 
511 случаев нарушения порядка проведения массовых мероприятий.  

Полиция выявила 114 человек, которые проводили агитацию, несмотря на то что этого 
делать не имели право. Также ведомство выявило 88 случаев агитации в запрещенных 
местах. Кроме того, МВД установило 91 факт умышленного уничтожения и повреждения 
печатных материалов. 
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"С начала агитационного периода возбуждено 53 уголовных дела в 27 субъектах 
Российской Федерации. Наибольшее количество - в Московской (5), Свердловской (5) и 
Владимирской (4) областях. В настоящее время установлены лица, совершившие 
преступления по 10 уголовным делам. В 5 случаях дела прекращены, приостановлены или в 
их возбуждении отказано", - отмечается в сообщении Кремля. 

Между тем в Следственный комитет России поступили 259 сообщений о преступлениях в 
ходе избирательной кампании. По всем были организованы проверки. Как выяснили 
следователи, большинство сообщений поступило от граждан и членов избирательных 
комиссий. Наибольшую активность в этом плане проявили представители партии 
"Справедливая Россия" и КПРФ. 

По заявлениям о фальсификации итогов голосования проводятся 9 проверок (в 
Костромской, Нижегородской, Новосибирской областях, Ханты-Мансийском автономном 
округе, Ставропольском крае, республиках Башкортостан, Калмыкия, Северная Осетия - 
Алания). По фактам подкупа избирателей идут 4 проверки (Ленинградская, Тамбовская, 
Калининградская области, Санкт-Петербург). По заявлениям о вбросе избирательных 
бюллетеней в урны в день голосования СК РФ проводит 5 проверок (Москва, Ленинградская и 
Нижегородская области, республики Башкортостан и Тыва). Также проверяются данные о 
случаях голосования за других лиц, фактах принуждения к голосованию за какую-либо 
партию, продажах открепительных удостоверений. 

Президент поручил правоохранительным органам докладывать о результатах 
продолжающихся расследований. 

РБК 
 

Реальные доходы населения почти не растут. Повышение зарплат и пенсий не сделает 
россиян в этом году богаче 

За 11 месяцев текущего года доходы населения выросли на 0,2% в реальном выражении 
по сравнению с аналогичным периодом 2010 года. Росстат, опубликовавший вчера эти 
данные, не объясняет причины практически полного обнуления роста реальных доходов 
россиян. Между тем ответ лежит на поверхности – развитие российской экономики последние 
месяцы серьезно замедляется, что не может не отразиться на зарплатах и пенсиях.  

Реальные располагаемые денежные доходы россиян в этом ноябре выросли по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года на 0,2% после повышения также на 0,2% в октябре. 
Об этом вчера сообщила Федеральная служба государственной статистики (Росстат). В 
номинальном выражении среднедушевые доходы в ноябре составили 21 тыс. 69 руб., 
увеличившись на 7,2% по сравнению с ноябрем 2010 года. А среднемесячная номинальная 
начисленная зарплата в ноябре текущего года составила, по предварительным данным, 24,31 
тыс. руб. По сравнению с ноябрем 2010 года номинальная зарплата выросла на 14,4%. В то 
же время реальная зарплата, скорректированная на инфляцию, в годовом исчислении 
повысилась на 7,1%.  

Впрочем, на общих доходах населения высокий прирост зарплат странным образом не 
повлиял. Согласно данным Росстата, за январь–ноябрь текущего года доходы населения 
России в реальном выражении выросли всего на 0,2% по сравнению с аналогичным периодом 
2010 года. Напомним, что в прошлом году реальные доходы населения выросли на более 
ощутимые 4,2%. В текущем году Минэкономразвития прогнозирует куда более скромный рост 
этого показателя – всего на 1,5%. Однако экспертам даже такая консервативная оценка 
кажется необоснованно оптимистичной. В частности, консенсус-прогноз аналитиков, 
подготовленный Интерфаксом в конце октября, исходил из того, что рост реальных доходов 
населения России в этом году ограничится 1%. Теперь низкие показатели последних месяцев 
говорят о том, что и этот рубеж едва ли будет достигнут.  

Старший научный сотрудник Института народно-хозяйственного прогнозирования РАН 
Яков Дубенецкий предполагает, что отчетность по доходам могли ухудшить пенсионеры и 
акционеры-миноритарии. Пенсии, напомнил Дубенецкий, в этом году индексировались не 
столько активно, как прежде. Доходы от предпринимательской деятельности, к которым 
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относится выплата дивидендов, в связи со сложностями, переживаемыми российской 
экономикой, носили ограниченный характер.  

Со своей стороны, замруководителя аналитического департамента компании «Совлинк» 
Ольга Беленькая объясняет близкий к нулю рост реальных доходов россиян в первую 
очередь низкими темпами посткризисного восстановления экономики. Предприятия не 
уверены в том, что спрос на их продукцию останется стабильным. Кроме того, в 2011 году на 
бизнес существенно возросла налоговая нагрузка, в том числе и в связи с увеличением 
страховых выплат. Этот фактор вынуждает предпринимателей оптимизировать расходы. 
Зарплаты сотрудникам если и повышаются, то, как правило, на уровне инфляции.  

Многие эксперты обращают внимание на замедление темпов экономического роста в 
России и рассматривают динамику доходов через призму политических рисков, возникших 
после парламентских выборов. Если прежде у власти и общества существовал некий 
«социальный контракт», согласно которому власть гарантировала населению стабильно 
высокий рост доходов (до 12–14% в год), а граждане РФ в ответ смирялись с отсутствием в 
стране политической свободы, то сейчас ситуация полярно изменилась. «Люди, возмущенные 
результатами парламентских выборов, к тому же имеющие почти нулевой рост реальных 
доходов, вряд ли успокоятся», – подчеркивает директор департамента стратегического 
анализа ФБК Игорь Николаев. По его мнению, положение дел с доходами населения в 
ближайшее время не улучшится. Тем более что российская экономика продолжит 
погружаться в кризис. 

«Независимая газета» 
 

Деньги граждан «уплывают» из России 
Физические лица (резиденты и нерезиденты) в III квартале 2011 года, по данным ЦБ РФ, 

вывели из России рекордную сумму — $12,3 млрд. Как пишет сегодня газета «Коммерсант», 
это больше, чем было в любом отдельно взятом квартале в предыдущие годы, включая 
кризисные III и IV триместры 2008 года, когда объемы перечислений из РФ составляли $11,1 
млрд и $11,4 млрд соответственно.  

В сравнении с III кварталом 2010 года сумма покинувших Россию через этот канал денег в 
июле-сентябре 2011 года выросла на 38%, в сравнении с тем же периодом 2009-го — на 64%. 

Перечисления денег в обратную сторону, в Россию, практически стабильны — таким 
образом, отрицательное сальдо перечислений также растет. В целом за три квартала 2011 
года это показатель составил уже $22,7 млрд. Такой дисбаланс встречных потоков уже шире 
показателя, зафиксированного Центробанком РФ по итогам всего 2010 года ($21,9 млрд). 

Как отмечает издание, соотношение перечислений в страны дальнего зарубежья (58% от 
общей суммы) и в страны СНГ (42%) в III квартале 2011 года в сравнении с таким же 
периодом 2010 года не изменилось. Таким образом, усиление оттока не объясняется только 
возросшими заработками трудовых мигрантов, перечисляющих деньги на родину, — вывод 
денег в дальнее зарубежье растет сопоставимыми темпами. 

Из $12,3 млрд перечислений III квартала $7,2 млрд отправились в страны дальнего 
зарубежья, $5,1 млрд — в страны СНГ. Пять самых популярных направлений: Узбекистан — 
$1,5 млрд, Таджикистан — $1 млрд, Китай, Украина и Швейцария — по $0,8 млрд. Лишь с 
двумя странами — с Кипром и Казахстаном — в III квартале зафиксировано положительное 
сальдо операций: в РФ из них поступило больше денег, чем ушло в них. Такие перечисления, 
хотя и проходят по графе «операции физлиц», явно связаны с деятельностью бизнеса РФ в 
этих странах. До 2010 года в эту категорию попадали еще и Швейцария, Нидерланды и 
Латвия. 

Росбалт 
 

Водительские права будут изымать еще чаще 
 Верховный суд подготовил разъяснения к Кодексу об административных 

правонарушениях.  
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Так, лишать прав на 6 месяцев будут за обгон по встречной, начатый через прерывистую 
линию разметки, а завершенный с пересечением сплошной. Аналогичным образом будут 
карать за нарушение требования знака «Круговое движение». 

Штраф 5 тысяч рублей или лишение прав грозит также проезд на запрещающий знак, если 
в результате водитель начал двигаться во встречном направлении по дороге с 
односторонним движением. А вот просто езда задним ходом по такой дороге нарушением не 
считается. 

Эхо Москвы 
 

Установить веб-камеры к 4 марта на всех участках не получится 
Министерство связи и массовых коммуникаций (Минкомсвязи) РФ гарантирует установку 

веб-камер на 60% избирательных участков на территории страны к президентским выборам 4 
марта 2012г. Об этом сообщил журналистам заместитель главы ведомства Илья Массух.  

"Могу сказать с уверенностью 99%, что 60% участков мы обеспечим веб-камерами", - 
сказал И.Массух. 

Также замглавы Минкомсвязи сообщил, что по объективным причинам обеспечить веб-
камерами не удастся не менее 10% участков, расположенных в труднодоступной местности. 

И.Массух добавил, что у Рунета достаточно мощности, чтобы обеспечить стабильную 
работу системы наблюдения за ходом президентских выборов. "Мощности российского 
сегмента Интернета достаточны для этой задачи. Единственное - при запуске системы у 
некоторых пользователей могут возникнуть небольшие задержки", - сказал он. 

При этом замминистра отметил, что иностранные наблюдатели, скорее всего, не смогут в 
полной мере воспользоваться системой видеонаблюдения: пропускные каналы передачи 
данных из РФ в зарубежные страны не обладают достаточной мощностью. 

Стоимость реализации проекта по обеспечению избирательных участков веб-камерами 
составит 10-15 млрд рублей, рассказал И.Массух. При этом на оснащение данным 
оборудованием одного участка планируется тратить около месяца. Работами по установке 
веб-камер займутся 5 тыс. бригад по два человека. 

Также И.Массух сообщил, что министерство планирует приобрести около 300 тыс. камер 
для реализации проекта. В настоящее время Минкомсвязи определяет поставщиков. По 
словам И.Массуха, часть из них будут российскими, а часть - зарубежными. При этом он 
особенно отметил китайский рынок, поскольку наступающие рождественские и новогодние 
праздники создают препятствие для контактов с западными партнерами. 

Напомним, предложение оборудовать все избирательные участки веб-камерами к 
президентским выборам в 2012г. выдвинул 15 декабря с.г. премьер-министр Владимир Путин 
в ходе своего традиционного общения в прямом эфире с россиянами. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
"V - значит Vladimir": прокремлевские движения снова сплотились вокруг Путина и 
бросают "несогласным" белую перчатку 

Прокремлевские молодежные движения создают единый Штаб в поддержку на выборах 
главы государства кандидатуры Владимира Путина. Об этом, как передает "Интерфакс", 
сообщил представитель Штаба Михаил Духович.  

"Против политической смуты", в поддержку Путина выступают движения "Местные", 
"Россия Молодая", "Новые люди" и "Группировка перемен". Их совместный Штаб открывается 
в связи со стартом избирательной кампании. По словам Духовича, Штаб возьмет на себя 
координацию политической и идеологической работы организаций, "проведение масштабных 
акций и акций прямого действия, кампаний в социальных сетях".  

"Символом Штаба станет белая перчатка.  Белая лента - это белый флаг, который 
"несогласные" всех мастей выбрасывают перед Западом. Белая перчатка - политический 
вызов и ответственность за настоящее и будущее России", - заявил Духович.  
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Он отметил, что "на фоне расколов и "войны компроматов" внутри оппозиционного 
движения, происходит консолидация сторонников действующей власти". "Мы - сила, которая 
делает выбор в пользу позитивной политической программы и сильного национального 
лидера - Владимира Путина", - заявил активист.  

По его словам, альтернативой Путину "сегодня выступает только "болотный" хаос". "На 
место политической элиты претендуют политические маргиналы и реваншисты, 
идеологический "багаж" которых составляет голый протест и разноголосица убеждений", - 
сказал Духович.  

В то же время, как передает Lenta.Ru, ссылаясь на пресс-релиз нового Штаба, в 
качестве слогана прокремлевцы выбрали фразу "V - значит Vladimir". Интернет-издание 
отмечает, что эта фраза является отсылкой к фильму Джеймса Макгига по сценарию братьев 
Вачовски "V - значит вендетта", вышедшему в 2006 году. Главный герой фильма - V - ведет 
борьбу против захватившей Великобританию диктатуры. Скрывая свое лицо от всех, он носит 
маску средневекового английского революционера Гая Фокса. Картина заканчивается 
подрывом здания парламента и свержением тоталитарного режима. 

«Newsru» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 7645 ▼ 0, 29 

EUR 
 

41, 6718 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


